

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 65 (1992)

**Heft:** 12

**Vorwort:** 1:1

**Autor:** Schuler, Meinrad A.

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## 1:1

Oblt Soltermann, Kdt einer «zusammengewürfelten Gesellschaft» sprach beim Abtreten von 1:1. Nicht etwa von einem Fussballresultat, vielmehr von Eindrücken seines Militärdienstes, nachdem er eine Einheit übernahm, die tatsächlich den Ernstfall üben musste (SFU). Eine grosse Anforderung für jeden einzelnen beteiligten Wehrmann.



Glücklich war Oblt Soltermann über die Arbeit der Verantwortlichen für die Verpflegung: «Die Männer in der Küche hatten schliesslich als einzige Leute 1:1 gearbeitet», sagte er und fügte hinzu: «Ob nun Ernstfall oder Übung: die Küche hat stets den gleichen Massstab anzuwenden.» Diese Rose geben wir selbstverständlich gerne einmal an alle Verantwortlichen des hellgrünen Dienstes weiter.

Der Verpflegungsdienst in der Armee darf sich keine gravierende Fehler leisten. Das Wohlbefinden, die Moral und

Kampfstärke der Truppe hängen weitgehend davon ab, wie die Soldaten verpflegt werden. Dahinter stecken aber viele Vorarbeiten, zusätzliche Mehrleistungen, Freude am Dienst an den Mitmenschen und schliesslich die uneigennützige, positive Haltung, dass ja keiner zu kurz kommt.

Umso unverständlicher ist es dann, wenn alle diese Bemühungen nur ein winziger Teil der Wehrmänner zu schätzen weiss. Wie zu Hause, sitzt man an den Tisch und nimmt mit grösster Selbstverständlichkeit das Frühstück, Mittag- oder Nachtessen ein. Erst wenn die Mutter, Frau oder Freundin einmal eine Kleinigkeit vergisst oder ihr ein Missgeschick passiert, dann hängt der Haussegen schief.

Umso mehr wirken Worte, wie sie Oblt Soltermann ausgesprochen hat, direkt wohltuend für alle Verantwortlichen, die sich besondere Mühe geben, jeden Wunsch von den Augen abzulesen.

So hoffen wir für's 1993, dass es einmal mehr jedem Quartiermeister, Fourier, Küchenchef und Küchengehilfen gelingen wird, 1:1 für die Mannschaft da zu sein!

Und wollen wir noch etwas weiter ausholen, so hat gerade unsere Armee im kommenden Jahr Ihr 1:1-Vertrauen und -Unterstützung nötig, wenn wir weiterhin in Frieden und Freiheit zusammenleben wollen. «GSoA» soll nicht wie ein rotes Tuch wirken, sondern vielmehr Ansporn und Verpflichtung bedeuten, unserer Schweiz auch in Zukunft die Daseinsberechtigung zu garantieren.

Meinrad A. Schuler  
verantwortlicher Redaktor

## HEUTE

## EMD '95: weitere Arbeitsrunde

Unter dem Titel EMD '95 läuft das langfristige Projekt zur Reform des Eidgenössischen Militärdepartements. Der aktuelle Stand: Auslösung von Schnittstellenanalysen und betriebswirtschaftlichen Evaluationen. Mehr darüber auf

Seite 3

## Schultableau 1993 der Versorgungstruppen

Zum Jahresende veröffentlicht «Der Fourier» verschiedene wichtige Daten für das kommende Jahr; so auch das sogenannte Schultableau 1993 der Versorgungstruppen.

Seite 16

## Rubriken

Zur strategischen Lage	2
Hintergrund	3
In Kürze	6
«Der Fourier»-Leser schreiben	7
Literatur	8
OKK-Informationen	9
Termine	15
Aus dem Zentralvorstand	18
Blick in den Kochtopf	20
Besser leben	22
Verpflegungskredit und Richtpreise Nr. 1/93	23
Sektionsnachrichten	24
SFV und Sektionen	34